

## EL DÍA

Walters viajará otra vez a Centroamérica

Si la Junta lo pide, el Ejército argentino  
la ayudará con sus tropas: Leopoldo GaltieriEl jefe militar del país conosureño efectuó  
sus declaraciones en Nueva York

(AFP, UPI, PL y ANSA)

BUENOS AIRES, 19 de agosto.—El jefe del Ejército argentino, teniente general Leopoldo Galtieri, admitió la posibilidad de participar con tropas en El Salvador, apoyando a la Junta militar-democrristiana, "en la medida en que sea solicitado por el gobierno de la República de El Salvador", declaró aquí.

El reportaje fue efectuado por la revista argentina *Siete Días* en Nueva York, en el curso de una visita que efectuó Galtieri, quien retornó anoche a Buenos Aires. Al ser consultado en el sentido que "Argentina está inserta dentro del concepto de seguridad continental", le recabaron su opinión del papel que este país debería jugar en un conflicto como el de El Salvador.

"Desde muchas décadas atrás, esto no es nuevo, la Argentina está inserta dentro de la comunidad americana. Todo lo que se refiere a la seguridad americana es un problema de todos los americanos, no solamente de Estados Unidos y de la Argentina. Por supuesto, la Argentina está inmersa dentro de esta problemática y cree con toda sinceridad, manteniendo siempre en alto el principio de no intervención (sic), en la colaboración con el resto de nuestros hermanos americanos para contribuir, si así lo requieren, a solucionar sus problemas particulares", respondió el jefe militar argentino.

## NO ME PARECE DESCABELLADO...

"¿La Argentina va a enviar, quiere enviar, le interesa enviar asesores a El Salvador?", le preguntaron seguidamente. "Vea, la Argentina tiene además de sus representaciones diplomáticas y sus agregadurías militares, elementos a disposición de aquellos requerimientos que formulan los países. No sé si me explico. Tenemos una misión militar técnica en Paraguay, tenemos otra en Bolivia, tenemos también un par de oficiales en Ecuador. Los tenemos en distintos lugares de América", respondió.

"Vamos a dar vuelta la pregunta: queremos saber si el Ejército Argentino piensa enviar una dotación más numerosa que la normal a El Salvador", inquirió *Siete Días*. "En principio, aún no lo tenemos pensado", dijo Galtieri.

"Pero, ¿la idea no le parece descabellada?", le preguntaron y dijo... "No me parece descabellada en la medida en que sea solicitada por el gobierno de la República de El Salvador".

## LA EXPLICACION

El ex funcionario de la CIA, general Vernon Walters, volverá en las próximas semanas a Centroamérica para inspeccionar el torrente de armas y dinero que Estados Unidos está enviando a Centroamérica, informó en Panamá la revista *Diálogo Social*.

Citando fuentes oficiales y un estudio de Cynthia Arson, analista del Instituto de Estudios Políticos de Washington, la revista señala que la actual administración estadounidense dispone ahora del siguiente presupuesto militar para Centroamérica: 102.8 millones para asistencia de seguridad en el periodo fiscal de 1982 que se inicia en octubre próximo; 66 millones para El Salvador y 10.7 millones para Honduras.

Lo más significativo, agrega, es que el presidente Ronald Reagan ha conseguido

además un fondo discrecional de 230 millones de dólares para ser usado en América Central "en caso que la situación militar lo requiera".

En ese contexto, como cobertura de su operación armamentista, Estados Unidos espera que Canadá aporte 6 millones de dólares, Brasil, Colombia y Venezuela 50 millones, Alemania Federal y Japón 250 millones y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) 300 millones para la supuesta asistencia económica al Istmo.

Ambos programas se complementan ya que algunos países como Costa Rica y Honduras, agregarían a la inestabilidad político-militar el elemento crítico de un acelerado endeudamiento.

La escalada militar centroamericana de Washington es acompañada ahora por una solapada campaña de sus medios informativos para debilitar la imagen del gobierno panameño encabezado por el presidente Aristides Royo, según la publicación.

La estrategia, a largo plazo tiene un objetivo político adicional: romper los contactos de la Internacional Socialista con el movimiento revolucionario centroamericano y abrir el paso a través de Venezuela, a la Democracia Cristiana, señala el análisis de *Diálogo Social*.

## LOS QUE YA ESTAN

Más de 100 mercenarios de origen puertorriqueño, asesorados por militares norteamericanos, participan en Honduras en acciones de inteligencia militar, denunciaron dirigentes de la Coordinadora Hondureña de Solidaridad con el pueblo de El Salvador.

Los llamados "soldados de fortuna" controlan teléfonos de personas extranjeras y preparan personal en técnica de contrainsurgencia.

Una denuncia enviada a la Agencia Independiente de Prensa (AIP) centroamericana señala que los mercenarios están destacados en la empresa de comunicaciones, en la torre de control del aeropuerto internacional Tocantín y en los batallones de Santa Rosa Copán y San Pedro Sula, al norte de Honduras.

Asimismo, revela que estos militares tienen campos de entrenamiento en Las Mercedes, Caotepeque y en Centro de la Hermandad en San Marcos.

Cerca de La Virtud, en la frontera con El Salvador, donde se encuentran miles de refugiados salvadoreños y guatemaltecos, mantienen su campamento secreto.

## PREFERENCIA

Por otra parte, la embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas, Jeanne J. Kirkpatrick dijo que personalmente preferiría al fenecido dictador Anastasio Somoza en el gobierno de Nicaragua "ante la actual Junta sandinista", según una entrevista que publica la revista *Caretas*, de Lima, Perú.

Kirkpatrick visitó Lima del 8 al 11 de este mes como parte de una gira que comprendió Venezuela, Argentina, Uruguay, Chile, Perú y Ecuador. La revista dice que consiguió de ella la única entrevista que concedió a periodista en Lima.